



Der letzte Brief von Juliana Salzmann von November 1944
aus dem Frauen-KZ Ravensbrück vor ihrem Tod dort

Frauen - Konzentrationslager
Ravensbrück
Fürstenberg i. Meckl.

Auszug aus der Lagerordnung:

Jede Schutzhaftgefangene darf im Monat einen Brief oder eine Karte absenden oder empfangen. Die Zeilen müssen mit Tinte, übersichtlich und gut lesbar geschrieben sein. Briefe dürfen ~~normal~~ 10 Seiten mit je 15 Zeilen und Karten 10 Zeilen nicht überschreiten. Jedem Schreiben darf nur eine 12 Pf. Briefmarke beigefügt werden, weitere verfallen der Beschlagnahme zugunsten mittellosen Häftlinge. Fotos dürfen nicht geschickt werden. Alle Postsendungen müssen mit Häftlings- oder Blocknummer versehen sein. Pakete jeglichen Inhalts dürfen ~~nicht~~ empfangen werden. Es kann im Lager alles gekauft werden. Geldsendungen sind zulässig, müssen aber durch Postanweisung erfolgen. Nationalsozialistische Zeitschriften sind zulässig, müssen aber vom Häftling selbst über die Postenstelle des Frauen-Konzentrationslagers bestellt werden. Entlassungsgesuche aus der Schutzhaft an die Lagersleitung sind zwecklos.

Der Lagerkommandant

Meine genaue Anschrift:

Juliane Salemann

1.0826

Bloc

Fr.-Konz.-Lager Ravensbrück
Fürstenberg i. Meckl.

Ravensbrück, den

November 44

Minnefieber! Habe Euren l. Brief bekommen, u. war sehr froh
gute Nachricht von Euch zu haben. Er tut mir sehr leid, dass es
Vater nicht gut geht und habe ein großes Verlangen Ihm wieder
zu nahe. Von Hugo habe ich noch keine viele gehört, u. bin daher
nicht verwundert, vielleicht kommt Ihr einmal dort hin schreiben.
Wie Sie al. habe ich Pakete bekommen, eines mit getrockneten
Apfeln u. das ist weit zweimal alles bekommen als, und war
ein bester Leckerei. Wenn es weniger da ist dafür. Wenn

Du hast schick mir jemals geschrieben Schwerer Tod
Kuhr ein paar Worte mein liebes Kind. Überwiegend
freust du dein zwölftes Geburtstag viele Jahre ohne Freude
an deinem Geburtstag ohne Eltern, ich liebster Hugot Wun-
sche das das beste bleibe gesund u. brav keine weiter so gut.
u. hoffe, dass wir uns recht bald mit unserem l. Papa wieder
sehen. Hoffentlich ist er gesund. Ich denke zurück vor 12 Jahren
waren wir in Kast Kreuzberg, es ist keine Valentinstag eine schöne
Heimat hast du Hugot, ja und liebe gute Freunde hatten wir
Als du geboren wirst, da hatten sie mit uns die grünen
Freunde, wir gehen wieder dorthin, wenn wir uns alle drei wieder
finden ich unterm u. Kino Kieb u. Grün alle recht herlich
Geschwister, Paula u. die Kreuzberger waren dankbare Freunde.

Zensur-Stempel

